
ATA DE REUNIÃO Nº 02/2013

16ª Reunião da Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de Eventos

Data: 27.02.2013 Local: ADECE Horário: 08h30min

Assunto: Reunião Ordinária 

Pauta:  

1.  Grupo  Temático  de  Pesquisa  -  Glória  Ribeiro  (BPW):  Listagem  dos   órgãos  e  empresas  de 
Pesquisa;

2. GT Incentivos Fiscais e Tributários - Análise dos contratos de  fornecedores empresas de formatura 
- Alexandre Linhares e Gustavo  Beviláqua. Inclusão da Atividade no Código Brasileiro de Ocupação;

3. Informações sobre as Normas técnicas CEC e regimento - Grupo  permanente de melhoria  do CEC;

4. Manual de Orientação para Realização de Eventos no Ceará- Ricardo Göelner.

Participantes (Titulares/ Suplentes): 
Circe  Jane  Teles  da  Ponte  (SINDIEVENTOS-CE);  Bruno  Martins  (SETFOR);   Cecy  de  Castro 
(ADECE);  Rômulo  Trévia  (ALECE);   Isaac Coimbra e  Lane Primo (SENAC-CE);   Fabiana Ribeiro 
(ACETER);  Lorena  Sena  (FC&VB);  Aline  Oliveira  e  Greyce  Gomes  Dias  (SETUR);  José  Rangel 
(ABRAJET);  Flávio  Alvarenga (SINDEGTUR);  Evelynne Tabosa  (Sebrae);  Lorena  Sena (FC&VB), 
Talita  Leite  (ABIH);  Gabrielle  Nobre  e  Ricardo  Göelner  (ABEOC);  Glória  Ribeiro  (BPW/Fortaleza); 
Milena Auip (UNIFOR).

Nº de instituições presentes: 13

Participantes Convidados (Nome e empresa): Pedro Peres (Peres Segurança); Silvio Almeida (R 
Amaral); Valmir Torres (Turisforma) e  Clara Cordeiro (ADECE).

Detalhamento da Pauta:

Aos 23 (vinte e três) dias do mês de fevereiro de dois mil e treze, às 8:30 horas, realizou-se no  
auditório da ADECE a 16ª reunião da Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de Eventos – CS 
Eventos.

A Sra. Circe Jane (Presidente da CS Eventos) deu as boas-vindas aos presentes; fez o registro 
da presença de dois novos representantes; SETFOR e Assembleia Legislativa. Fez a ressalva 
de que a ideia é iniciar a reunião as 08h30min, porém não tem conseguido, porém o final é  
sempre as 10h, ou antes disso.

Solicitou  a  apresentação  dos  novos  representantes  iniciando  pela  apresentação  do 
representante da Assembleia, Romulo Trévia, representando o Deputado Sérgio Aguiar, seguida 
da apresentação do representante da SETFOR – Bruno Martins. Dai seguiu-se a apresentação 
de cada participante presente.

A Sra. Circe Jane (Presidente da CS Eventos) falou sobre o trabalho da CS Eventos a partir das  
demandas do setor,  com a formação de grupos temáticos que se encarregam dos assuntos 
pertinentes: capacitação, assuntos fiscais e tributários, fortalecimento da cadeia produtiva de 



eventos e pesquisa. O Grupo temático de Pesquisa esta trabalhando uma demanda de pesquisa 
com foco nos eventos e nessa expansão do mercado.

O Grupo I – Grupo Temático de Pesquisa, através de sua coordenadora Glória Ribeiro(BPW) fez 
a apresentação da relação das empresas/Instituições que trabalham com pesquisa no estado 
Ceará, para que seja feita a coleta de preços (propostas), dai a formação de preços para a 
preparação do Termo de Referência. Solicitou aos presentes, caso tivessem alguma sugestão a 
fazer, que se manifestassem. 

Cecy  Castro  (ADECE)  sugeriu  a  alternativa  de  fazer  o  trabalho  da  pesquisa  por  etapas,  
solicitando aos possíveis parceiros negociar a realização da pesquisa de forma fracionada. Uma 
etapa seria coberta por um grupo, e dai sucessivamente.

A Sra. Circe Jane (Presidente da CS Eventos) fez a ressalva de que não houve condições de 
fazer a aprovação da ata da reunião anterior, em razão de muitas atribulações durante o mês,  
principalmente pelo falecimento de seu pai, mas que serão lidas as 2 atas na próxima reunião.

A seguir, Lane Primo (SENAC), do Grupo Temático de Capacitação solicitou espaço para fazer a 
apresentação do trabalho desenvolvido pelo grupo – mapeamento de necessidades, mesmo não 
constando na pauta. O trabalho do grupo foi iniciado em meados do ano passado. Fizeram o 
primeiro  comitê  consultivo  para  detecção  das  necessidades  do  setor.  Mapearam  as 
necessidades  macros,  algumas  ocupações  citadas  e  propuseram  que  outras  instituições 
atuantes  neste  segmento  também  apresentassem  suas  sugestões  de  como  atender, 
mecanismos,  mobilizações,  para  que  ao  final  junte-se  todo  o  consolidado  e  seja  enfim 
apresentado qual o formato que poderá atender ao setor. Consolidar o referencial de oferta.

Foi apresentado o mapeamento prévio para 2013 do que será ofertado pelo SENAC.

A Sra. Circe Jane (Presidente da CS Eventos) solicitou aos representantes do SENAC para que 
se detalhassem o objetivo final da apresentação. Isaac detalhou como será o procedimento, 
juntamente com as outras entidades para alinharem-se em um sentido único. Perfil exato dos 
profissionais do segmento que o mercado necessita.

Sr.  Peres ressaltou que dentro do leque de capacitação apresentado não detectou nenhum 
curso  específico  para  Capatazia,  Limpeza  e  o  próprio  Segurança.  Capacitação  para  esses 
profissionais atuantes no segmento de eventos.

Sra.  Glória  Ribeiro  ressaltou a importância das empresas do segmento  de eventos terem a 
ciência de qual a instituição a que poderão acorrer, mediante a necessidade de cada formação.  
Onde procurar e a quem procurar.

Sr. Peres colocou da importância de se trabalhar com empresas de segurança idôneas, com 
empresa de responsabilidade.

A Sra. Circe Jane (Presidente da CS Eventos) enfatizou que os promotores dos grandes eventos  
que virão para nossa cidade exigem que o estado e a cidade sede deva ter a segurança muito  
pronta e a mobilidade o melhor possível.  O restante eles cuidarão,  já têm todo o esquema 
preparado. Essa infraestrutura deverá ser provida pelo estado e a cidade sede. Se acontecer 
alguma coisa de errado será um desastre para todos nós. Portanto vamos tentar fazer o melhor 
possível para que os profissionais que prestarem serviços a estes grandes eventos, estejam 
qualificados no melhor  nível  de excelência.  Devemos primar por  tudo isso.  Esse é o nosso 
anseio.



Grupo de Incentivos Fiscais e Tributários – Sra. Gabrielle (ABEOC) citou que marcaram dois  
momentos no escritório R.Amaral, que também está tratando dos contratos das empresas de 
formatura, mas que não foi possível acontecer. Deverão marcar outro momento. 

Presidente Circe falou que também solicitou ao Grupo R. Amaral a verificação se está inclusa  a 
atividade do Organizador de Eventos no Cadastro Brasileiro de Ocupação. Gostaria de saber o 
status e se a categoria ainda não for, que verificassem todas as demandas para a tomada de 
posição da Câmara Setorial neste sentido.

Dr.  Silvio  (R.  Amaral)  fez  uma  apresentação  de  uma  breve  pesquisa  sobre  a  posição  do 
Profissional  Organizador de Eventos dentro do CBO. Informou que este cadastro tem como 
finalidade servir por base para a implementação das Políticas Públicas para o segmento. 

Maiores informações site: mtecbo.gov.br, cada ocupação específica tem seu respectivo código.

O Organizador de Eventos - Já existe um título específico no CBO. Também é uma profissão 
que não exige necessariamente a formação específica/nível de escolaridade. O mercado é que 
determina.

Glória Ribeiro (BPW) citou sobre a abordagem feita ao Reitor da UECE no sentido da retomada 
do Curso de Pós-Graduação no segmento de Eventos.

Flávio Alvarenga (Sindegtur)  indagou sobre quem exigiria do Organizador de Eventos a sua 
qualificação,  sugerindo  que  a  Câmara  Setorial  fosse  referência,  tivesse  a  liberdade  na 
indicação/norte da capacitação para os Grupos/Público que vem nos procurar.

Ricardo Göelner indagou qual o critério que a Câmara utilizaria para essa indicação.

Dr. Silvio (R.AMARAL) reiterou que o mercado é que regula esta questão. Esta ocupação não 
exige formação superior.

Sr. Peres (Peres Segurança) ressaltou sobre a questão da autuação do Ministério do Trabalho 
quando os subcontratos não têm a carteira profissional assinada.

Sra. Gabriele da ABEOC ressaltou que a entidade, só ou em Parceria com outras entidades,  
sugere a formação de um Banco de Dados, e tomar a frente para a criação desse cadastro e 
através dele as empresas pudessem se valer para as contratações futuras.  Também falou sobre  
o projeto de lei  que está tramitando e que a ABEOC Nacional  está à frente,  no  sentido da 
regularização trabalhista sobre a contratação de mão-de-obra temporária. 

Glória Ribeiro (BPW) ressaltou da urgência em que essa questão trabalhista tenha uma solução,  
pois  as  contratações  para  a  Copa  das  Confederações  estão  todas  exigindo  todos  esses 
requisitos, comprovantes de recolhimento. 

Sr.  Flávio  Alvarenga (Sindegtur)  citou que o grande gargalo é o cidadão paraquedista,  sem 
qualificação, que não deverá constar no cadastro de referência da CS Eventos. 

Sr. Ricardo Göelner reiterou que o cadastro geral das empresas servirá para passar pelo crivo  
dos contratantes.

Gabrielle (ABEOC) ressaltou que somos uma cidade pequena e que o setor poderia adotar a 
prática de indicações de referências de idoneidade, capacidade técnica.

Fabiana Ribeiro (ACETER) citou que deveremos solicitar os atestados de referências pessoais 



dos  profissionais  em  processo  de  contratação  às  outras  empresas,  os  antecedentes 
profissionais. 

Dr. Silvio (R. Amaral) ressaltou sobre o cuidado de o cadastro ser de referências positivas. A 
individualização é algo temerário. Pode incidir na questão da discriminação. A lista indicaria que  
os constantes na listagem têm referências, são capacitados.

Sr. Peres (Peres Segurança) falou que o que serve mesmo ainda é a “ligação” solicitando as 
referências. 

Glória Ribeiro (BPW) ressaltou a necessidade da formação da cultura corporativa da informação 
aos parceiros no setor, citando exemplo de profissionais em processo de contratações pelas 
empresas, necessitando de informações e referenciais que avalizem a sua conduta.

A Presidente Circe citou Informações sobre as Normas Técnicas do Centro de Eventos, sobre o 
Grupo Permanente de Melhoria Contínua do Centro de Eventos, estão na 3ª reunião com o 
pessoal  do  CEC  para  sugestões  de  modificações  às  Normas  Vigentes,  objetivando  o 
alinhamento de sua funcionalidade e a operação em si. Algumas coisas estão em desalinho com 
a funcionalidade, lógico que  em razão da urgência em fazer o regimento.

Presidente Circe falou sobre o Manual de Orientação para a Realização de Eventos – projeto de  
muita utilidade em relação à Realização da Copa das Confederações e Copa do Mundo. Está 
sendo finalizado. O pessoal da FECOP vai solicitar isso.

Ricardo Göelner  falou que vão finalizar  e  passar  para que sejam vistas algumas sugestões 
pertinentes

Flávio Alvarenga (Sindegtur) citou que ao passar em frente a grande obra construída no caminho 
que se passa indo para Canoa, não se vê nenhuma identificação da obra – o CEC. .Falou da 
urgência para a colocação desta sinalização.

Foi ressaltado por Gabrielle e Circe sobre o grande esforço da equipe que está à frente do CEC, 
dando o sangue para gerenciar bem o equipamento. 

Circe falou sobre a entrega da Medalha Roberto Matoso, dia 25 de março, no La Maison Buffet,  
salão Mar, às 19h.

Agraciados escolhidos:

Personalidades:

• Governador Cid Gomes;

• Deputado Sérgio Aguiar.

Instituições

• SETUR;

• Skal Internacional de Fortaleza.

A presidente encerrou a reunião agradecendo pela presença de todos e concluiu os Trabalhos.


